

# 前回の第三者委員会における意見と 対応方針について

令和5年3月15日

**農林水産省**

# 1 令和4年度第1回多面的機能支払交付金第三者委員会における主な意見及び対応方針

R4.9. 29 令和4年度 第1回委員会	ご意見	委員 名	対応方針(案)
<p>【資料1】前回の第三者委員会における意見と対応について</p> <p>(当日配布資料) SDGsローカル指標の活用と普及に関する検討について</p>	<p>(SDGsローカル指標、アイデアシートは)もっと使えそうな気がする。企業の力添えは欲しい、市民にもっと参加してほしい。(そういった人達を)巻き込んでいくことが必要だと思うが、そんなときの仕組みにも何かつながる可能性を感じた。</p>	星野委員	<p>議題(2)にて、対応状況をご報告。</p> <p>多面的機能支払交付金の概要を説明するために用いている「多面的機能支払交付金のあらまし」(毎年更新)に本交付金とSDGsの関係を解説するページを追加し令和5年度から用いる。 また、令和5年度の業務にて、企業・一般向けPR資料、活動組織参加者向け説明資料、子ども向け学習資料を作成予定。</p>
	<p>社会全体が農業を本当に理解して、しかも応援しようという気持ちになるときの共通の価値観がSDGsであり、ここ数年来、これをツールとして使っていこうと考えていると認識。 概念だけでは、現場の行動を変えられないが、好事例として紹介するような形で進めていけば、効果は出てくると思料。</p>	河野委員	
	<p>「自分たちの行っていることが実はSDGsにつながっていたんだ」と目で見て分かるものわかりやすい冊子のような資料があった方が、より理解が進むのではないかと思うが、そのような冊子を作る予定はないか。</p>	五日市委員	